
URGENCIAS EN ORL: ABSCEOS PROFUNDOS EN EL CUELLO.

Benjamín Cano Paca*.

Introducción: Los abscesos profundos en el cuello son un conjunto de complicaciones sépticas relevantes en la población adulta e infantil.

Son patologías que han ido presentando un incremento alarmante durante los últimos 6 años y son vistos como una amenaza importante en países industrializados. Se forman como complicación de: Amigdalitis, Otitis, Problemas Dentales o de Glándulas Salivales, Traumatismos Locales o Regionales, Micosis, Tuberculosis, SIDA y Estatus Socioeconómico Bajo. La exploración del paciente debe incluir en estos casos de: Exploración Física Inteligente y Dirigida, Radiografías del Cuello (Partes Blandas) y del Tórax (AP y LA), TAC o IRMN, USG de Cuello. Una forma arbitraria para clasificar esta patología es dividir estos abscesos en: a) Superficiales y b) Profundos. Los profundos a su vez pueden ser sub-clasificados en: Suprahioideos e Infrahioideos.

El tratamiento de estas graves patologías deben incluir siempre el drenaje quirúrgico y el uso agresivo de antibioticos de amplio espectro que sean capaces de dar cobertura adecuada a microorganismos Gram +, Gram -, aerobios y anaerobios.

Conclusiones: El objetivo de esta presentación es lograr conciencia de la gravedad de estas patologías para que sean sospechadas lo mas pronto posible y de esta forma poder reducir la mortalidad que producen y que puede ser tan alta como un 9% de los casos aún es las mejores condiciones hospitalarias.